

# Inhaltsverzeichnis

107 Editorial aus Präsidium

108 Themenvorschau

109 Editorial

111 Josef W. Egger

---

Die Natur – Umwelterleben zwischen Angst und Bedrohung einerseits und Freude und Trost andererseits

Nature – Experiencing the Environment between Anxiety and Threat on One Hand and Joy and Consolation on the Other Hand

116 Thomas Brudermann, Christina Kelz, Silvia Klettner, Kathrin Röderer, Sebastian Seebauer & Magdalena Wicher

---

Mensch und Umwelt: Umweltpsychologische Forschung in Österreich

Humans and Environment: Environmental Psychology Research in Austria

126 Renate Cervinka, Jennifer Sudkamp, Laura Pirgie & Markus Schwab

---

Gesundheitsförderung in Naturräumen – Green Care als Handlungsfeld für PsychologInnen

Health Promotion in Natural Areas – Green Care as a Field of Action for Psychologists

134 Dörte Martens

---

Potenziale urbaner Gemeinschaftsgärten und ein Ausblick für die Umweltpsychologie

Potentials of Urban Community Gardens and Prospects for Environmental Psychology

140 Cornelia Ehmayer

---

Partizipative Aneignung des öffentlichen Raums am Beispiel des Wiener Donaukanals

Participatory Appropriation of Public Space – A Case Study of the Danube Canal in Vienna

148 Ralf Risser

---

Eine Philosophie der Verkehrsberuhigung

A Philosophy of Traffic Calming

158 Jeanine Krath

---

Büroraumdesign – Eine Studie zu Büroraumpräferenzen

Office Design – A Study about Office Design Preferences

168 Rotraut Walden

---

Ein „Kinderkrankenhaus der Zukunft“ aus architekturpsychologischer Sicht. Der Beitrag kinderfreundlicher Gestaltung zu Einschätzungen von Gesundheit und Wohlbefinden. Eine User-Needs Analysis.

A “Children’s Hospital of the Future” from an Architectural-Psychological Perspective. The Contribution of Child Appropriate Design to the Assessment of Health and Well-being. A User-Needs Analysis.

174 Harald Deinsberger-Deinsweger

---

Der menschengerechte Lebensraum in gebauten Umwelten – Über die zentrale Aufgabe der modernen Wohnpsychologie

Humane Habitat in Built-Up Environments – About the Main Task of Modern Housing Psychology

182 Herbert Reichl

---

Wohnpsychologie in der Praxis – Anwendungsfelder auf der Grundlage salutogener Lebenswelten

Housing Psychology in Practice – Areas of Application Based on Salutogenic Living Environments

190 Anja Widemann

---

Der fremde Gast auf der Couch

The Stranger on the Couch

195 PLAST

197 Wir stellen vor

199 Bücherliste

200 Für Sie gelesen

202 Für Sie berichtet

207 Veranstaltungskalender

213 Mediadaten

214 Hinweise für AutorInnen